



NOTA DE PRENSA

Presidente del BCN expone avances de la producción y evolución económica

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R., efectuó el 3 de noviembre de 2023 una conferencia de prensa en la que informó sobre los principales avances de la producción y la evolución económica en general, temas abordados en la reunión semanal del Sistema Nacional de Producción, Consumo y Comercio (SNPCC)

Según el funcionario, en un informe reciente del mes de agosto publicado por la institución monetaria se refleja la continuidad del avance y buen desempeño económico observado en informes anteriores. Así, según el Índice Mensual de Actividad Económica, en el segundo semestre de este año se observa un crecimiento entre enero y agosto de 2023 de 4.3 por ciento versus el mismo periodo en 2022.

“Es una buena noticia porque el Banco Central revisó su meta hacia un crecimiento entre 3 y 4 por ciento y, a la luz de la nueva información, parece que el resultado está más cercano al 4 por ciento y es un buen comportamiento que se está observando en todos los sectores económicos, fundamentalmente en los sectores de energía y agua, hoteles y restaurantes, comercio, construcción y explotación de minas y canteras. Esos son los sectores que están empujando la economía, además de la intermediación financiera y el transporte y comunicaciones”, señaló el Presidente del BCN.

En relación a la producción de pesca y acuicultura, destacó que, tras observarse una baja acumulada, las tasas de crecimiento son cada vez mejores, menos negativas, en lo que va del año. “De una meta que nos habíamos puesto de producción en el plan de 109 millones de libras, ya se van alcanzando 122 millones. O sea, respecto a la meta, estamos terminando mejor que lo que habíamos esperado, a tasa desacelerada, pero mejor, es decir un crecimiento del 11% respecto de la meta que nos habíamos propuesto con respecto al año anterior...estamos observando un repunte y en particular la producción de camarón de cultivo, langosta, caracol rosado y escama están teniendo buenos resultados”, expresó.

Además, el Presidente Reyes afirmó que la producción de atún viene acumulando 33.5 millones de libras producidas y el desembarque de langostas ha tenido un empuje. En 2022, en el periodo julio-septiembre se produjeron 3.3 millones de libras y en este mismo periodo en 2023 se produjeron 4.1 millones de libras para un crecimiento del 26%, lo que está ayudando a compensar las bajas de los otros rubros.

Por otra parte, expuso los logros que se han obtenido con la estrategia de promoción, producción y comercialización de miel en la que trabajan conjuntamente instituciones gubernamentales como el INTA, el MEFCCA y el IPSA, desarrollando distintas actividades. “Se realizaron 12,941 capacitaciones en productores en flora de interés, elaboración de alimentos complementarios y crianza de abejas, esto lo realizó el MEFCCA, y 201 protagonistas capacitados en la implementación de buenas prácticas de manufactura e higiene para producción y comercialización de abejas, lo que impulsó el IPSA. Por otro lado, 3,192 protagonistas fortalecidos en agregación de valor a sus productos apícolas, trámites de exportación e inocuidad de productos, actividad que la impulsó el MEFCCA”, indicó.

Asimismo, se refirió a la producción de plántulas sanas y de alto rendimiento, cuya meta es alcanzar la producción de 600,000 de estos especímenes. “Hay, una buena noticia, se han producido 1,617,000 plantas en diferentes hortalizas y cultivos y enramadas, para un cumplimiento del 269% de la meta...

También se trabaja en nuevas variedades de hortalizas, en 44 variedades, en alianza con centros internacionales de Costa Rica, Chile, Argentina y México”, aseveró.

Por último, se refirió al estado de la evolución de los precios en general, señalando que los precios han tenido crecimientos menores de los observados el año pasado. En promedio, la tasa de crecimiento de los precios se está acercando al 6 por ciento interanual. El año pasado fue del 11 por ciento, es decir, se tiene la mitad de la inflación del año pasado.

Al finalizar la conferencia de prensa, el Presidente de BCN afirmó que se observa un crecimiento de la actividad económica en buena perspectiva de cierre de año, un avance en la recuperación de la tasa negativa de la pesca que se espera finalice con una menor incidencia para lo que resta del año, una buena producción de miel, con un incremento sustantivo en su producción, y un avance en la producción de hortalizas y enramadas con precios que tienden hacia la estabilización.

Managua, 6 de noviembre 2023